

Antragsteller: Arbeitsgemeinschaft für Bildung Mannheim

Empfänger: SPD-Gemeinderatsfraktion Mannheim

### **Einrichtung eines kostenfreien Bildungsberatungsbüros**

Die Mannheimer SPD fordert die Mitglieder des Gemeinderats auf, sich dafür einzusetzen, dass auch nach Ende des AHA! Projektes im Rahmen von "Lernen vor Ort" ein kostenfreies Bildungsberatungsangebot für bildungsbenachteiligte Menschen in Mannheim etabliert und finanziert wird.

Dies sollte entweder in kommunaler Trägerschaft oder in Kooperation mit einem freien Träger geschehen.

### **Begründung:**

Seit 2004 wird in Mannheim immer wieder innerhalb verschiedener bundesweit geförderter Projekte (Lernende Regionen oder Lernen vor Ort) Bildungsberatung angeboten. Diese Möglichkeit, sich zu allen Fragen der allgemeinen und beruflichen Aus- und Weiterbildung beraten zu lassen ist für viele Menschen die einen erschwerten Zugang zu Bildung haben, eine wichtige Unterstützungs- und Hilfsmöglichkeit geworden. Auch von vielen Institutionen und Organisationen im pädagogischen und sozialen Bereich und von Trägern der Erwachsenenbildung wird dieses ergänzende und spezialisierte Beratungsangebot als hilfreich beschrieben. Im Sinne des lebenslangen Lernens, des Fachkräftemangels und der Integration von Menschen mit Migrationshintergrund wird Bildungsberatung inzwischen als wichtiges Instrument gesehen.